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本报记者 安群英 通讯员 阚安生 文 宋 晔 图

说起二七区的淮河中路#去过的人都会
对这条街上火爆的餐饮业留下深刻印象#傍
晚时分# 只要看到饭店门口停放的车辆#就
能看出这条餐饮街的红火$

据有关统计资料显示#这条西起金水河
桥头%东至古玩城的

!"#

公里长淮河中路上#

各种餐饮店铺就达到
!$%

家# 尤其是小南
国 #京福华肥牛 %萧记三鲜烩面 %海底捞火
锅%阿庆嫂%一家人为代表的

&'

多家知名餐
饮店#装修各有千秋#成了淮河路上的一景$

规划出的餐饮街

一条普通的街道#为何变成了红红火火
的餐饮特色街&

淮河路餐饮街是规划出来的$

&''%

年#

二七区政府把淮河路定位为餐饮特色街$ 为
此区政府先期投资

(''

多万元#在街道两旁
安装了

%('

盏凤栖灯和七彩灯#并对沿街楼
体统一进行了粉饰装修#把淮河路变成了灯
光的河流#正是餐饮企业所需要的氛围$

淮河路街道办事处专门成立了招商服

务科$ 办事处主任高武汉多次找到省餐饮
协会副理事长李海波先生#引进了草原兴发
饭店#又

)

次上门找到经三路上的小南国饭
店总经理刘怀生做工作#请他到淮河路考察

选址$

'刚开始是以情招商#发展起来后以商
招商($ 高武汉介绍说#餐饮街的赚钱效益吸
引其他餐饮商家#萧记%京福华肥牛%海底捞

火锅%阿庆嫂等特色店也相继在这里落户$

塑造餐饮!个性"特色

淮河路的地理位置和消费客流也为餐
饮业提供了生存空间$

高武汉分析说# 淮河路地理位置适中#

规划之初# 其南部的航海中路相对偏僻#缺
少中档饭店#长江路还没有通车#周围十公
里生活圈较少有特色的餐饮饭店$ 还有淮河
路街道平整#停车地方较为宽阔$ 西南城区
的行政单位和部分住宅小区的居民#也需要
有个档次和环境都较高的餐饮消费场所$ 餐
饮街选择了淮河路#正是看中了这里的消费
潜力#瞄准了这里的中档餐饮业的空白$

海底捞火锅是正宗川式火锅#萧记三鲜
烩面是中华名吃#阿庆嫂%一家人也各有特
色#多元特色在淮河路餐饮街并存发展$

除了各自的餐饮文化外#餐饮企业对淮
河路餐饮街的共同维护#也让这条餐饮街越
做越火$ 小南国的李乔云女士介绍#他们和
几家餐饮企业互相串门# 品尝对方的菜肴#

提出意见$ 餐饮企业之间不是你死我活的竞
争敌人#是合作的餐饮伙伴#大家都希望把
这条街做好$

淮河路餐饮街的红火带动了西南城区
中档饭店的发展#为西南城区的消费群体提
供了一个交流消费场所#也给西南郊的餐饮
业带来活力$

!"#$%&'()

!!!"#$%&'()

!

本报记者 陈 思 实习生 江小瑞 文
*

图

事儿再小 也耐心解决

今年
+&

岁了#可是郑州工程学院社区的
居民#还是亲切地称何韶军'小何($

从
&+

岁起#'小何( 就是这个社区的民
警$ 社区有多少住户#户主是谁#家里几口人#

他都熟记在心#即使是在社区租房的暂住户#

也都在他的'掌控(之中$

采访时#何韶军笑着说)'社区民警是份踏
踏实实的工作#平时波澜不惊#但老百姓却离
不开咱$ (社区民警干的事#都十分琐碎#如解
决不好#可能酿成大事件$

&''%

年#刑满释放的社
区居民李东 *化名 +回到郑
州 #父亲已经去世了 #后妈
便把李东所有物品全都扔
在了门外#并不准李东进家
门$ 李东一怒之下#拎着菜
刀要和后妈拼命$

何韶军得知这一情况
后# 立即上门做调解工作$

但是#李东和后母的积怨很
深# 后母坚决不让其进门$

由于无处可去#他把被子往
楼梯口一铺#就在那里住了
下来$ 何韶军担心李东会和
后妈发生冲突#索性搬了过
来#整夜与李东一起睡在过
道里$

经过何韶军长达近
!

个月的耐心调解#

李东和后妈的关系终于有所缓和$ 但是李东
没有收入#而且身患肺结核#生活非常困难$

于是#何韶军又和社区主任满凤仙一起#费尽
口舌为李东争取到了一个低保名额$

李东感激地说 )'要不是何大哥当初拦
着#我可能又进去了$ (

郑州工程学院社区共有
+

名刑满释放人
员#他们都和何韶军保持着不错的关系#并且
他们重新犯罪率为零$

何韶军说#这些人本质都是不坏的#他们
只要有活干有饭吃#决不会去干非法的事#关

键是怎么关心他们#并接纳他们$

从警
!"

年未休过公休假

几十年的社区民警工作#几十年没有规律
的工作生活#何韶军身体过度透支#困扰多年
的胆结石%高血压%心脏病始终得不到根治$

作为所里资历最老% 年龄最大的社区民
警#他在值班电话前一坐就是一天$ 值班组的
年轻人心疼他# 要他去休息# 可他总是笑着
说)'我没事#你们去破案吧#我在这里为你们
把好大门

,

(
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年夏天#我市开始对流动人口和常住
人口入户调查# 社区里

!%''

多户需要他逐家
走访$ 那时#家成了旅馆#他每天都是连轴转$

一次#他需要到
!-

楼调查#到
!&

楼时#

再也爬不动了$ 当群众发现蹲在楼梯上喘气
的他#把送他到医院检查#结果高压到了

!#'

#

低压
!&'

$

但他坚持了下来$ 何韶军说)'一想到老
百姓对咱警察的感情# 我还得坚持$ 每到一
家#他们又是端茶倒水#又是留我吃饭#咱不
能对不起他们$ (

'在我们这儿# 只要看到老何# 大家都
感到很亲 # 我们社区被郑州市评为先进社

区# 被区里评为平安社区# 这里面有他付出
的大量心血$( 工程学院社区副主任王均喜
动情地说$

'最近几年#何韶军的胆结石病越来越严
重#血压也越来越高了#可他从不请假#更让
人感动的是#从警

&)

年的老何从未休过公休
假$ (中原公安分局颍河路派出所所长陈卫星
动情的介绍说$

在小社区里挖出大案

今年
(

月初# 中原区的一名治安积极分
子向何韶军反映# 社区里可能存在一个特大
系列盗销摩托车团伙$

何韶军感觉案情重大#为了不分散过多警
力# 他先是利用休息时间前往可疑地点排查#

找到了一些很有价值的线索$

到了
(

月底#案件已经基本明朗了#何韶
军把案情向派出所作了汇报$ 可就当他准备
大干一场时#他的弟弟一个电话把他打懵了)

'老父亲病危#赶快回家, (

何韶军迟疑了#回去#意味着可以尽孝#送
父亲最后一程-留下#意味着有机会破获一起
特大摩托车盗窃案件#帮助群众挽回巨大的经
济损失$

家里的电话一次催得比一次急# 可他还
是把案子的材料整完后# 才给所长陈卫星说
明了情况$

何韶军回到家时#已是夜里
!'

点多$ 父
亲的意识已经模糊了#无论何韶军怎么叫喊#

父亲就是不答话$

)

月
&

日早上
(

时#

#%

岁的
老父亲永远闭上了眼睛$

办完父亲的丧事后# 何韶军没有在家中
停留#迅速返回了工作岗位$

)

月
!%

日#一起
涉及案犯

!(

人% 涉及摩托车电动车
%'

多辆
的特大摩托车盗销团伙被端掉# 何韶军也因
发现有力线索#受到了郑州市公安局%中原公
安分局领导的表扬$

面对接踵而来的荣誉# 性格憨厚的何韶
军显得很不好意思# 他说)'我只是在认认真
真地做一名社区民警应该做的事儿# 其实所
有的社区民警都和我一样$ (

金水区为农村独生子女买保险
!"#$ !"##%

本报讯 *记者 汪辉 通讯员 陈晓清 李红

彬+ '镇里不仅为孩子们免费办理了综合保险#

为他们进行了健康检查# 还为俺们进行了妇科疾
病普查普治# 当计生户光荣呀,( 昨日# 在金水
区龙子湖街道办事处卫生院# 正在体检的李女士
高兴地说$

'每人每年
!''

元一份的综合保险#直至子女
年满

!#

岁$(记者从金水区人口计生委获悉#该区
在全市率先为辖区农村独生子女免费办理综合保
险$该区人口计生委一位负责人介绍#他们为全区
农村独生子女免费办理的'独生子女美满一生(综
合保险#主要帮助解决计划生育家庭意外伤害%健
康等风险保障问题# 目的是为解决计划生育家庭
的后顾之忧$

据介绍# 金水区农村未满
!#

岁的独生子女#

均可享受政府免费办理的每人每年
!''

元一份的
综合保险#直至年满

!#

岁$ 综合保险的最高保额
为

+"#

万元$ 该保险包括孩子日常容易发生的摔%

磕%烧伤%交通事故等#并对出现重大疾病实行大
额理赔$ 全区首批参加独生子女综合保险的独生
子女有

%'))

人$

!
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动态

做!环保小卫士"#创 !绿

色社区"$ 昨日上午#郑汴路社

区工作人员怀抱绿色环保箱#

向东明路街头的过往行人及沿

街商户进行环保宣传# 并回收

废电池%旧手机电池等$在一上

午的宣传中# 共回收废旧电池

&""

多节% 发放光盘
!"

多张#

宣传单页资料
'""

多份$

本报记者 刘 招

通讯员 王瑞萍 摄
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端掉 #个黑液化气站点
本报讯*记者 高凯 通讯员 苗王卉子+黑液

化气灌装点安全措施差# 老板为牟利把水灌进液
化气罐中#或在液化气中掺入其他气体#给群众生
活埋下安全隐患$ 昨日上午#根据群众举报#丰产
路办事处联合金水区安监%执法部门#端掉常寨%

押寨%枣庄三个社区内的
+

个黑液化气灌装点$

昨日上午# 执法人员先来到常寨社区的一个
黑液化气灌装点# 记者看到该液化气灌装点就在
一幢民房楼下#店内的安全措施极差$金水区安监
局的工作人员介绍# 居民投诉的不仅是黑液化气
点威胁居住环境和人身安全#还包括#黑站点的老
板往气罐中灌水压秤%在液化气中掺入其他气体#

这些做法都严重危害到居民的生活安全$

随后#在押寨%枣庄两个社区#执法人员又查
处了

-

个存在重大安全隐患的黑液化气灌装点$

为耳环找对儿
!

本报记者 陈亚洲 通讯员 穆文涛

!#

日下午#上街区中心路街道办事处昌
盛社区

(+

岁的退休教师赵梅英到上街区
&'+

浴池去洗澡$ 刚下浴池#脚下就踩着一个
硬东西#拾起来一看#原来是只金耳环$

赵梅英心想# 失主如果发现耳环丢了一
只#还不知道怎么难受呢, 应尽快还给失主$

便想大喊一声)'谁丢了耳环& (可转念一想#

浴池里这么多人#有人冒领可咋办&

于是# 她默不作声地打量着浴池里的每
个人$一会儿#还真的发现了一位年龄和自己
差不多的老太太#只戴着一只耳环#便上前搭
话)'你怎么只戴一只耳环呢&(那位老太太听
了这话很惊讶)'不是#我戴的是一对儿呀, (

说着#忙用手去摸耳朵#果然#发现戴在右耳
上的一只耳环没有了$ 顿时# 老太太惊叫起
来)'哎呀, 我的耳环丢了一只, (

'别着急,你看这只是不是你丢的&(赵梅
英亮出拾到的那只耳环说$

那老太太急忙接过那只耳环# 将两只耳
环放在一起比较#果然是一对$

原来#这对耳环是老太太过生日时#女儿
特地送给她的生日礼物#刚刚戴上没几天$

艾滋预防普及进社区
本报讯*记者 刘招 实习生 弋洋+昨天#

郑州大学公共卫生学院和郑州仁和老年病医
院携手来到郑州市电缆厂家属院#举行'预防
艾滋病健康教育社区行(活动$

昨天上午# 十多名医生和郑州大学学生
一行来到电缆厂家属院# 首先用调查问卷的
方式#了解居民对艾滋病知识的掌握情况#通
过讲解向他们普及艾滋病知识# 分析艾滋病
传播途径#讲解艾滋病预防方法$

据绿东村社区卫生服务中心人员介绍#

艾滋病宣传活动进社区会继续办下去# 为更
多郑州市民普及艾滋病知识$

!,-./ $01)23456

!网络岗李"显出俏模样
本报讯 *记者 王书栋 通讯员 刘保平

张英杰+'村前一方清池塘#屋后一片竹篱笆#

果园里水灵灵的果子# 农家院里扑棱棱的柴
鸡..(昨日#记者在大河路办事处岗李村看
到该村'网络岗李(的俏模样$村民们说#岗李
村的网站赚的是眼球#赢得的是收入$

昨日上午#记者在岗李村网站上看到#该
网站设有农庄介绍%主营业务%菜地认养%农
庄美景%野外

./

生存实战游戏和留言$ 网站
设计独具农家特色#图文并茂#打开网站#大
量实拍美景将岗李呈现在眼前$

为了加快岗李村经济发展的步伐#今年
-

月份岗李村组的
%

位村组干部高永斌% 王建
军%李云峰#看到国内一些旅游景区网站的点
击率很高时#决定开办'岗李农家乐网站(#主
要宣传岗李村的文化% 岗李村的特色以及对
外招商引资# 而且村民们还可将自己经营的
特色和产品信息免费登载网站$ 这一金点子
得到了办事处及岗李村村民们的支持$ 最近#

由高永斌%王建军%李云峰出资
&

万元办起的
网站终于和村民们见面了$

二七区 $%%万改善城区环境
本报讯 *记者 安群英 通讯员 阚安生 王天

朗+昨日上午#二七区委区政府宣布#将投资
(''

万
元#对公园%街头游园%绿地升级改造#让二七区实
现居住环境舒适优美#居民文明素质达标的目标$

二七区把创建文明城区的各项内容一一分解
到各科室#逐项落实$ 在抓好责任体系的同时#二
七区拿出

(''

万元对居民小区% 单位庭院人居环
境进行改善#对公园%街头游园%绿地升级改造#提
升中心城区的人居环境$

二七区还印发了一万多份致全体市民的公开
信#号召辖区居民'创建全国文明城%争当二七文
明人($

78()*+

零就业家庭没
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本报讯 *记者 陈靖 通讯员 蔡剑峰+

建设路办事处计划路社区零就业家庭的郭
志茹已

-'

多岁了#丈夫无业$ 社区劳动保
障站工作人员经多方联系几经周折# 昨日
终于为郭志茹在郑州外国语学校联系了一
份稳定%称心的工作岗位///生活老师#建

设路办事处
!&

户零就业家庭中的最后一
个家庭终于实现了就业$

建设路办事处定期对所属的零就业
家庭进行回访调查#全面掌握零就业家庭
的基本情况%就业需求%享受政策等#确保
零就业家庭就业状况数据库完整$ 为零就

业家庭提供'一人一策#一家一策(的个性
化服务和跟踪服务$ 对年龄偏大%身体有
残疾的零就业家庭人员# 采取提供公益岗
位的办法- 对有创业要求和创业能力的零
就业家庭人员#开展创业培训#帮助寻找经
营场所#协调工商%税务等部门减免部分费
用- 对要求创业而缺少资金的零就业家庭
人员#给予小额贷款等支持 #鼓励支持自
主创业$

目前# 建设路办事处辖区的零就业家
庭全部有了工作 # 零就业家庭在这里没
'零(了$

从父亲住院到去世的八个月中 #他

时刻牵挂着父亲# 可他的身影却总是出

现在社区里$

#

月
(

日深夜#正在排查一个特大盗

窃摩托车团伙案的他# 再次接到妹妹打

来的电话# 哭着说&!哥# 爸爸真的不行

了#你再不回来#恐怕连他最后一面都见

不着了$ "干完工作%也就是两个小时后#

他赶到父亲床前#父亲已不能说话#只用

深情的目光留恋地注视着他# 父子的手

紧紧地握在一起''

!"

分钟后# 父亲与

世长辞#泪水从他的脸上滑落#这是家人

和朋友第一次看见他流泪$

他就是何韶军 #中原公安分局颍河

路派出所社区民警 # 一名普通的共产

党员$

昨日晚上# 金水区首届群众文化艺术节

在鑫苑名家社区拉开序幕$ 为期
'

个月的群

众文化艺术节#将陆续推出
()"

多场辖区各

单位选送的文化活动# 展示金水区各界群众

的精神风貌$ 高 凯 杜海营 摄

特色经济看发展


